

En Burgos: mes, UNA peseta.
Fuera: Trimestre, 3,50; Semestre,
6,50; Año, 12; Extranjero y Ultra-
mar: Año, 25.
Se admiten suscripciones en
las oficinas del periódico y en
las principales librerías de esta
capital.
PAGO ADELANTADO

Diario de Burgos

ANUNCIOS: En 1.ª plana, vein-
te céntimos línea; En 3.ª, quince;
En 4.ª, diez. RECLAMOS: línea, 25
céntimos. COMUNICADOS y suel-
tos de redacción: de 0,25 á 5 pesetas.
ESQUELAS FUNEBRES: de
4 pesetas en adelante.
Retajas á los suscriptores y á
los anuncios permanentes.
PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año V.—Núm. 1.296.

OFICINAS: CALLE DE VITORIA, NÚM. 16, BAJO. Teléfono núm. 165.

Miércoles 5 de Junio de 1895.

CONFECCIÓN

de ropa blanca para señora y niño,
encajes de hilo,
tiras bordadas y géneros de punto.

El Precio Fijo

44.—ESPOLÓN.—44.

(al lado de la Compañía Fabril (Singer.)
BURGOS.

FALDONES

capas de cristianar, telas blancas
de hilo y de algodón,
mantelerías y otros artículos.

Gran surtido en camisetas jerseys para velocipedistas. Dentro de unos días se recibirá otro muy variado de medias para los mismos. Hay una partida de calcetines sin costura para niños, á 0,25 ptas. par. Se necesitan oficiales y aprendizas para coser en ropa blanca.

La Isla de Cuba

ULTRAMARINOS

ALMIRANTE BONIFAZ.—11.

En este nuevo establecimiento encontrarán sus favorecedores completo y variado surtido de todos los artículos coloniales y extranjeros, vinos del país, licores, pastas para sopa, legumbres, conservas, galletas finas, azúcares y cuanto encierra el ramo de ultramarinos. Especialidad en aceite 1.ª 04 ptas. litro. (Teléfono núm. 39).

Tomasa Baonza,
CORSETERA MADRILEÑA

Aparatos Ortopédicos
Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

La situación política.—Comentarios.—Los presupuestos.—Una reunión.—El atentado contra el capitán general.—Consejo de guerra.

Madrid 4.

La política estuvo ayer bastante movida. En tiempos normales habría sobrado motivo con lo que ocurrió anoche en el Congreso para derribar un Gobierno, ó por lo menos, hacer que dimitiera un ministro, el de Gracia y Justicia, contra quien principalmente dirigía sus tiros el conde de Romanones.

Pero las circunstancias actuales tienen mucho de extraordinario y anómalo. Sabido es que el Gobierno cuenta solo con las Cortes para que éstas cumplan el compromiso contraído formalmente por el señor Sagasta de legalizar la situación económica; sabido es también que el señor Cánovas del Castillo ha manifestado varias veces que estimará en muy poco los aplausos ó las censuras de una mayoría, que sabe le es decididamente hostil.

Solo así se explica, pues, que el señor Romero Robledo continúe en el gabinete, y que el Gobierno ocupe el banco azul, á pesar de la proposición de censura aprobada anoche á última hora de la sesión, por 78 votos contra ninguno en contra. Los conservadores se retiraron y los silvestistas se abstuvieron.

En la prensa y en los telegramas enviados anoche por esta Agencia podrá

ver el lector un extracto de los principales argumentos que llevaron al debate los señores Silvela, Cánovas del Castillo, conde de Romanones y Romero Robledo.

El asunto ha sido objeto de muchos comentarios en los círculos políticos. A primera hora se dijo en los pasillos del Congreso que el conde de Xiquena estaba dispuesto á suscitar nuevamente la cuestión, creando nuevos obstáculos, si era preciso, antes que consentir la destitución cometida por el ministro de Gracia y Justicia, pero después consiguió el señor Sagasta, con su autoridad de siempre, convencer al duque de Bivona, y no pasó nada.

Porque el jefe del partido liberal, que es un político serio y un hombre de honor, quiere cumplir su palabra, aunque comprenda en ocasiones que no andan sus adeptos muy desprovistos de razón.

Esa situación no puede continuar, decían los íntimos de D. Práxedes... y, en efecto, poco después se supo que en uno de los despachos del Congreso se habían reunido con el señor Sagasta los exministros liberales de Hacienda, el presidente de la Cámara, el de la comisión de presupuestos, señor Mellado y señor Navarro Reverter.

Allí signen, á las cuatro de la tarde, en que cierra esta carta, sin que se conozcan todavía los acuerdos definitivos. Con todo, creo no equivocarme al afirmar que estudian el modo de apresurar la discusión de los presupuestos, retirando todas aquellas enmiendas y adiciones que puedan dificultar la pronta realización de la obra económica del Gobierno liberal, que han de realizar los conservadores.

No sería extraño que el presidente de la comisión de presupuestos, de acuerdo con el señor Sagasta y Navarro Reverter, hubiera retirado la cifra correspondiente á ingresos para consumos, para modificarla sobre la base de una rebaja en los cupos que deben satisfacer las grandes capitales.

Mientras estaban reunidos los exministros liberales, corría como muy válido el rumor de que el Gobierno (de acuerdo con el señor Sagasta), había pensado en cerrar inmediatamente las Cortes, y se asignaba como fecha máxima la del sábado 8 del actual.

¿Qué pensarán entonces los republicanos y carlistas? ¿Qué hará el Gobierno si estas oposiciones apelan á la obstrucción? Dios sobre todo.

Pero el asunto que ocupa más la atención pública es el atentado contra el general Primo de Rivera.

Este se encuentra todo lo bien que podía esperarse, dada la gravedad de sus heridas.

He oído la opinión de uno de nuestros primeros cirujanos, que le ha visto, y dice, que no ha dudado un momento en la curación del paciente.

Tan excelente augurio, ha llenado de júbilo á la familia y á los amigos del general, el cual está bastante animado y conversa con las personas que le rodean, sin gran esfuerzo, pero los médicos aconsejan que no se le moleste.

Con respecto al autor del atentado poco puede decirse. Según dicen, en las prisiones se halla bastante tranquilo, no obstante saber la suerte que le espera. Ha comido bien y hace alarde de no preocuparle nada su situación. Se le preguntó si quería designar al defensor y contestó negativamente. En vista de ello se ha nombrado al teniente coronel de artillería D. Mariano Pavia para que haga su defensa en el Consejo de Guerra. Se había dispuesto que este acto se celebrase en la capitania general. Todo estaba allí dispuesto á las cuatro de la tarde: el salón que sirve de despacho á los ayudantes, habilitado para el caso, estaba ocupado por militares; un piquete de infantería formado en el patio y mucha gente en el vestíbulo esperando la llegada del reo; pero después se acordó que el consejo se celebrase en las mismas prisiones donde se halla el señor Clavijo, con el fin de evitar su exhibición por las calles.

Trasladáronse, pues, el tribunal y el piquete seguido de bastante gente á las prisiones militares, en donde poco después empezaba á funcionar el Consejo. Los guardias de seguridad impidieron la entrada del público, pero la calle está cuajada de curiosos esperando.

Forman el Consejo que preside el general Herrera Dávila, los generales Bosch, Coig, Cerero, Lopez Córdón, Montero y Larumbe. No acabarán hasta bien entrada la noche. Se decía con referencia á uno de los que habían logrado penetrar en el salón, que después de leerse el apuntamiento se interrogó al reo, quien dijo que había vengado una serie de agravios personales por una mujer cuyos favores le disputaba el general. Consecuencia de esto fué, según el reo, los varios traslados que le ordenaron, encontrando grandes dificultades en su carrera. A pesar de ello está pesoso de haber cometido el crimen, que atribuye á un acceso de excitación.

El fiscal, comandante señor Ceballos pidió la aplicación del artículo 260 del código militar, es decir, la pena de ser pasado por las armas.

El defensor señor Pavia consideraba que debía aplicársele el artículo 261, por entender que no había cometido el atentado en actos de servicio. Pidió comisión para el capitán Clavijo, fundándose en sus antecedentes que son los de un loco. Para probarlo cita hechos de su

vida, y evidencia que dos veces ha estado en observación, una en Cuba y otra en la península.

El tribunal se retira á deliberar cuando escribo esta carta.

MENCHETA.

Noticias varias

Se anuncia vacante la plaza de arquitecto municipal y director de la escuela de Artes y Oficios de la ciudad de Haro, con el sueldo anual de 2.500 pesetas.

Los aspirantes podrán presentar las solicitudes en aquel Ayuntamiento durante treinta días.

El director del Museo Nacional de Pinturas, señor Palmaroli, ha renunciado el cargo de vicepresidente del Jurado de la Exposición de Bellas Artes.

Los periódicos de Pontvedra se ocupan estos días de un asunto que entraña verdadero interés para aquella ciudad.

Trátase de celebrar una Exposición de antigüedades durante el mes de Agosto, época en que se verifican allí las renombradas fiestas de la Peregrina, para lo cual excitan el celo de aquella Diputación provincial, con el fin de que opere eficazmente á la realización de tan noble propósito.

El ministro de Hacienda se propone dedicar un estudio preferente á la tributación de la contribución territorial, con tendencia á unificar los tipos para que haya dos solamente, uno para la riqueza urbana y otro para la rústica, y no suceda como hoy, que hay cinco ó seis tipos distintos.

En Santa Coloma de Somoza (León) se declaró el día 2 un terrible incendio, que redujo á cenizas 29 edificios, entre ellos 16 pajares y cuadras deshabitadas y 13 casas viviendas, quedando en la miseria muchos de sus vecinos por no haber podido sacar nada de lo que tenían en sus habitaciones.

La guardia civil ha trabajado heroicamente en la extinción del incendio.

No han ocurrido desgracias personales, calculándose las pérdidas materiales en 120.000 pesetas.

Durante el mes de Mayo se refugiaron en el puerto de Las Palmas 180 vapores.

Ha quedado aplazado el meeting vinícola anunciado para el día 9 del corriente en Tarazona.

Generalizase en Cadiz la creencia de que en breve se empezarán trabajos de propaganda para la erección de una estatua á D. Isaac Peral.

El ministro de Fomento ha nombrado una comisión de ingenieros de montes para que estudie y proponga el modo más rápido y económico de organizar el servicio de acopio de semillas por medio de saquerías, para satisfacer las crecientes necesidades de las repoblaciones que corren á cargo de la administración del ramo, con objeto de evitar que se tenga que acudir al extranjero para las adquisiciones, donde resultan las semillas más caras y de inferior calidad á las que podrá obtenerse por aquel medio.

Ha fallecido en Valladolid el primer teniente del regimiento cazadores de Almansa, 13 de caballería, D. Fermín Valbuena Iriarte, á quien al encabritarse cogió debajo el fogoso caballo que montaba, produciéndole una gran conmoción.

En Haro se cometió el sábado un horrible delito, del que fué víctima la joven guardesa de la vía María Matute, de 26 años, casada con un trabajador de la vía. Después de matar á esta infeliz arrastraron su cadáver hasta la orilla del Ebro, desde la caleta de la vía donde se cometió el delito.

Dicen de Coruña que con cierto sobresalto se espera en aquella bahía el vapor español «Leonardo», procedente de Avilés, y cuyo cargamento consiste en 3.000 y pico de cajas de dinamita, además de otros explosivos, pues también conduce bastantes cajas de pólvora.

Se han tomado toda clase de precauciones para efectuar con orden y cuidado la descarga.

Dicen de Málaga que en Melilla se ha descubierto un cargamento de fusiles destina los á las kabilas vecinas.

En Gibraltar se han encontrado diez mil cartuchos embala los para enviarlos al Riff.

Además se ha descubierto buena partida de fusiles que se enviaban desde Málaga á los marroquíes.

En vista de la persistencia del contrabando, se han adoptado precauciones extraordinarias para impedirlo en Tetuán, mercado central del Norte del imperio.

Se han circulado las órdenes para que el cañonero «Mac-Mahón» sustituya al «Tajo» en la comisión que desempeña este en aguas de Fuenterrabía.

En Santander se ha celebrado un «meeting» de protesta contra las tarifas del ferrocarril del Norte.

Extranjero

Un aficionado yankee ha comprado en Londres por 250.000 francos el célebre

suele encontrar en cartas de amor, pues era imposible que el señor de Sanjuan escribiera de otro modo, pero estaba redactada en un estilo de cariño apasionado, que más bien se adivinaba que se expresaba, y que debiera de haber dejado satisfecha aún á Adelina. Pero las crueles dudas que Rosa había despertado en su alma aquella noche fatal, todo lo emponzoñaban. Desde aquel instante no había conocido momento de paz ó de felicidad. Por el día en sus visiones y por la noche en sus sueños no veía más que la imagen de Federico Sanjuan, infiel á ella y feliz con otra. Hasta creía conocer las facciones de Sara Beauclere, pues al día siguiente de la partida del señor de Sanjuan, hallándose hojeando el «Libro de la belleza» correspondiente al último año, Rosa había exclamado de repente poniéndose en uno de los retratos:

—Esta se parece mucho á Sara Beauclere?

—Todo aquel cuento que nos contaste sería mentira, ¿dij, Rosa? dijo Adelina, haciendo grandes esfuerzos para parecer tranquila.

—Todo era verdad y muy verdad,—contestó Rosa.

Rosa, al oír esto, sintió tanta curiosidad, que de buena gana hubiera pegado á su amiga.

—El señor de Sanjuan escribe que su madre está mejor, dijo la señora de Castellanos. Las heridas no han resultado tan graves como al pronto se supuso. Espera poder anunciarnos por el próximo correo que está fuera de peligro.

—Esta carta, Adelina, dijo María Carr, en cuanto se encontraron solas, se me figura que no es para mí.

—Puedes abrirla, contestó Adelina tímidamente. Quizá... creo que... puede haber una para mí.

María Carr abrió su carta. Contenia algunas palabras corteses del señor de Sanjuan, rogándola que entregase á Adelina la carta adjunta, en la primera ocasión oportuna.

—¿Ves lo que hay? la dijo Adelina con voz temblorosa.

—Hace mucho que no lo he visto, Adelina.

Adelina llevó la carta á su habitación para leerla, corriendo el cerrojo de la puerta, á fin de hallarse libre de interrupciones. La carta era larga, escrita con más sentido común del que se

lina, si mi ausencia se prolongase, no habría más remedio; pronto empezarán activamente los preparativos para tu casamiento, y en este caso tendré necesariamente que hablar.

Ella dejó caer la cabeza sobre su brazo, sollozando.

—Cálmate—murmuró él.—He considerado el asunto bajo su peor aspecto. Confío en estar de vuelta á tu lado dentro de pocos días. Escríbeme todos los días, Adelina, todo lo que ocurra, y así podré juzgar de cuanto tiempo puedo estar ausente con seguridad. Estaba pensando, Adelina, al venir aquí, que sería mejor enviarte mis cartas bajo sobre á Rosa ó á María. Como puedes comprender, no digo esto por mí... pues me consideraría feliz de poderte escribir abiertamente... pero por tu propia paz. El hecho de escribirte yo abiertamente, pudiera obligarte á dar explicaciones antes de mi regreso.

—Siempre solícito para ella! Su corazón latía de gratitud.

—Escribe bajo sobre á María Carr,—dijo.

—Ahora debemos separarnos,—murmuró él, sintiendo á distancia, el ruido de ruedas.—Alm

cuadro de Turner que representa la plaza de San Marcos de Venecia.

Se han alistado en Atenas 2.000 jóvenes griegos, que formarán un batallón de voluntarios para luchar en Madagascar al lado de los franceses.

El alcalde de Suerto (Córcega) y sus dos hijos asesinaron anteayer a tres vecinos suyos, probablemente por venganzas personales, y huyeron a las montañas.

Dicen de Shanghai que han ocurrido graves desórdenes contra los cristianos en Echangta y Chechuen.

Los amotinados destruyeron las propiedades de las Misiones francesas, inglesas y americanas. Los misioneros lograron salvarse, apelando a la fuga.

The Daily News publica un despacho del Cairo anunciando que el cólera se ha presentado de nuevo en La Meca. Añade que es de temer que la epidemia adquiere gran desarrollo con motivo de las próximas fiestas del Beiram, que atraen considerable número de peregrinos a la Ciudad Santa de los mahometanos.

Han llegado a Milán los comisionados militares franceses que van a asistir a las fiestas de Magenta, donde se ha erigido un monumento para perpetuar la célebre batalla que los franceses y piemonteses ganaron en dicho punto.

Los militares franceses han sido recibidos en la estación por las autoridades y por numeroso gentío, que les hizo respetuosa acogida.

Una enorme avalancha de nieve desprendida de una ladera del Petit Mont Cenis (Alpes) cogió anteayer a un destacamento de cazadores alpinos franceses. El jefe de la fuerza y 20 soldados resultaron heridos de más ó menos gravedad.

Tres baterías alpinas de guarnición en Grenoble, que practicaban ejercicios en la montaña de la Grande Chartreuse, perdieron hace días seis mulos que se despeñaron cargados de material en un paso difícil.

Se ha extraído de la caja circular en que se conservaba la corona de espinas del Salvador, por orden del Cardenal Richard, Arzobispo de París. Sabido es que dicha insignia reliquia fué regalo hecho al rey San Luis por un emperador de Constantinopla. Se colocará en un magnífico relicario de oro y cristal de roca, trabajo de un platero de París, empleándose en esta obra gran cantidad de brillantes y otras piedras preciosas que los fieles de la capital han puesto a disposición del Prelado.

El telectroscopio.

Trasmitir á largas distancias las imágenes de vistas ó de objetos vivos, conservando en toda su pureza las líneas y colorido para hacer más completa la visión, era un sueño hermosísimo y de difícil realización.

Después de haber conseguido con el teléfono transmitir á distancias asombrosas la voz humana y las armonías musicales, nos faltaba poder enviar también las imágenes del paisaje que tenemos ante nuestra vista; la escena desarrollada en el campo de batalla ó en el escenario de un teatro.

Mr. León de Pontois es el que, ayu-

dado por ese gran auxiliar de las modernas invenciones, la electricidad, y basándose en el fenómeno fisiológico de la persistencia de las impresiones en la retina del ojo humano, ha construido un aparato llamado por él «Telectroscopio», que trasmite el objeto que se desea.

Su aparato es una cámara oscura en que se sustituye la placa sensible por un disco lleno de agujeros simétricamente distribuidos en forma de circunferencias concéntricas y montado sobre un eje.

El disco, que tiene un movimiento de solución, recibe los rayos luminosos y por sus agujeros los deja pasar á una pila de solenoides de una sensibilidad extraordinaria, que en corrientes eléctricas de intensidad proporcional, hace la conversión de los rayos.

Un conductor microfónico recibe esas corrientes é influye en un receptor telefónico que tiene adheridas dos camaritas, llena una de oxígeno y de hidrógeno otra, y una cubierta que cierra herméticamente el teléfono.

La velocidad de llegada de los gases, es regulada por la oscilación de intensidad de la corriente, y por consecuencia, el brillo de la luz oxidrica resulta de la mezcla por medio de lentes y reflectores que concentran la luz sobre un abanico ó pantalla después de pasar á través de un disco perforado como el del transmisor.

Al ser isocronos los movimientos de los dos discos, son las impresiones luminosas que se producen en el punto de partida las reproducidas en el de llegada.

Como es natural, el experimento resultó tanto más perfecto cuanto más rápidos sean los movimientos de rotación de los discos, siendo esta operación una de las que requieren más cuidado si se quiere hacer una transmisión perfecta.

LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE 1900

Los periódicos de París publican por momentos sobre el plan general de la Exposición que ha de verificarse en la capital de Francia al terminar el siglo presente.

Según los calculos de Mr. Alfred Picard y de los directores del certamen, éste costará cien millones de francos.

Para comprender la importancia de los trabajos que han de realizarse y del coste de las obras, basta considerar que la valla del recinto y los kioscos para la venta de billetes importarán 300.000 francos.

Las reformas de los muelles del Sena y el puente de acero costarán 9.460.000. Los palacios y construcciones de la Explanada de los Inválidos, del Campo de Marte y del Trocadero, 24.320.000. Para acarreo de tierras, desviación de madroñas, jardinería, plantaciones, canalizaciones, y un ferrocarril circular que sirva para arrastre de mercancías y transporte de viajeros dentro de la Exposición, 5.590.000. Para ornato de edificios, fuentes, jardines y fiestas, se calculan 8.100.000. La fuerza motriz para las máquinas y artefactos expuestos, costará 6.900.000. La Exposición retrospectiva, 1.500.000. Los Congresos, audiciones musicales y Exposiciones diversas, ocasionarán 1.400.000. El Jurado, un millón. El personal de empleados, los impresos, la policía, los bomberos y otros gastos, 8.000.000.

En fin, para que nada se escape, se ha calculado hasta lo más triste: el trabajo de deshacer lo hecho y volver á dejar el terreno como hoy se halla; esto costará 600.000 francos.

Los fondos necesarios para estos gastos enormes se obtendrán mediante una operación financiera, que presentará Mr. Picard al Gobierno, y que, según afirma, no impondrá al Estado ni al Ayuntamiento de París ninguna carga excesiva.

Noticias locales

La Junta municipal de esta ciudad ha aprobado los presupuestos para el próximo año económico.

Nuestro corresponsal en Covarrubias nos participa que se han comenzado á colocar las cimbrias para continuar las obras del puente que se construye en dicha villa.

Ha sido declarado apto para el ascenso el primer teniente de Artillería don Manuel Albarellos y Berroeta, hermano del Director de este periódico.

El día 10 del actual habrá en la parroquia de San Gil concurso de misas ó letra abierta por el alma de D. Francisco Antonio de Echánove (q. d. p. d.). El estipendio será de 3 pesetas.

Copiamos de un periódico el siguiente suceso ocurrido en Pradoluengo.

Se casó un joven de 38 años muy pobre con una viuda que no era más rica, y en el pueblo se le había de preparar alguna sonada, por que fué á pedir auxilio al alcalde. Fueran ó no ciertos los temores, el hecho es que dicha autoridad llamó á la guardia civil y los novios fueron á la iglesia en medio de la pareja de la benemérita y seguidos por todo el vecindario.

En vista de la necesidad de oficiales subalternos que se hace sentir en el arma de Caballería, y con el fin de que pueda cubrirse de un modo conveniente el servicio de las unidades orgánicas de la referida arma en el plazo más breve posible, se ha dispuesto que los alumnos que hoy estudian el primer año académico y los que ingresen en Julio del año actual, estudiarán el tercer curso de la carrera en forma abrevia la, desde 1.º de Agosto del año correspondiente á 15 de Diciembre del mismo.

Si por la falta de oficiales fuera necesario extender la disposición á algunas promociones más, se ordenará en tiempo oportuno.

Hoy han tomado posesión del cargo de guardias municipales, Bonifacio Ruiz Carcedo y Vicente Perez Garcia.

Ha sido detenido por los guardias municipales y conducido al cuarto de corrección cierto individuo, á quien se le vió á la una de la madrugada saltar por la ventana de una casa de la calle de la Trinidad.

El tren mixto que debiera haber llegado á esta ciudad á la una y veinticinco de la mañana de hoy, ha traído tres horas y media de retraso.

En los exámenes verificados en la Escuela Normal de esta ciudad para probar el curso académico, han obtenido muy honrosas notas los señores siguientes: D. Cayo Garcia, sobresaliente en gramática y pedagogía, y notable en religión y moral y agricultura, industria y comercio; D. Delfin Martinez, sobresaliente en gramática y notable en reli-

gión y moral; D. Benito Alarcón, ídem id.; D. Anastasio Martinez, sobresaliente en pedagogía, y notable en agricultura, industria y comercio, lectura y escritura, religión y moral y gramática; don Julián Revuelta, notable en gramática, pedagogía, y agricultura, industria y comercio; D. Laureano Stenz Rasines, notable en gramática, religión y moral y en pedagogía; D. Justo Garcia, notable en religión y moral.

Continuamos la lista de las propuestas elevadas al Rectorado por la junta de instrucción pública de esta provincia.

Para la escuela de Jaramillo Quemado, doña Gabriela España; para la de Cascajares, doña María Mon Eliezgaray; para la de Berberana, D. Román Saiz y Saiz; para la de Revilla, D. Pedro Burgos Garcia; para la de Crazo, D. Marcelino San Llorente; para la de Cantabrana, D. Julián Ortega Hernandez; para la de Pezquera de Ebro, D. Gaspar Melgosa Gallo; para la de Ameyugo, doña Elvira Marcos Saiz; para la de Rebollo de la Torre, doña Adelaida Barrio Pulgar; para la de Ahedo de la Revilla, doña Ana Uriarte Iturbe; y para la de Tolbaños de Arriba, doña Anastasia Quincoces Simo.

Leemos en El Anunciador Vitoriano: Ayer se despidió para Burgos, el señor D. Bartolomé Alemany, subinspector de Sanidad del sexto cuerpo de ejército, siendo otro de los centros oficiales que dejan nuestra ciudad á consecuencia de la comedia representada por el gran demócrata Sagasta, para arrebatar á Vitoria la capitalidad militar que la estaba asignada en la organización militar de la península, acto de favoritismo en favor de otra ciudad que no le hubiera llevado á cabo un rey absoluto.

Sin comentarios.

Desde mañana, y según es costumbre hacer en años anteriores ocho días antes de la festividad del Corpus Christi, saldrá la tradicional dulzaina, tocando en las casas de los concejales.

La Dirección general de Contribuciones é Impuestos ha ordenado á las Delegaciones de Hacienda que durante el mes de Junio corriente los industriales que venden al por menor, licorés, aguardientes y bebidas espirituosas, procedan á proveerse de las correspondientes patentes que fueron creadas por Real decreto de 8 de Febrero del año próximo pasado.

Llamamos la atención á todos los industriales de esta provincia y que estén obligados á proveerse de la indicada patente, la adquieran durante el actual mes á fin de evitar que en el próximo mes de Julio se vean obligados por la vía de apremio á demás de la que les corresponde, á pagar el recargo de dos á ocho patentes.

El subje de la estación del ferrocarril del Norte de Bilbao, señor Avela, ha sido nombrado jefe de la estación de Villodrigo, en esta provincia, nombrándose para sustituirle el jefe de aquella estación señor Cubillas.

Acerca del descarrilamiento de que ayer dábamos cuenta, he aquí las noticias que encontramos en varios periódicos.

Por desprendimiento de tierras en una trinchera del kilómetro 576, entre las estaciones de Beasain y Ormaiztegui (Guipúzcoa), descarriló el tren correo número 15, habiendo resultado muerto el

guardafrenos Cuartero y con herida leve el mozo Rico.

Los viajeros y el resto de los empleados no han sufrido daño alguno. Destrozado parte del material, salió de Beasain tren de tránsito para el lugar del siniestro.

El correo de la tarde de ayer llegó á Burgos á las once de la noche.

Se dice que ha sido nombrado cura párroco de la inmediata villa de Tardajos el presbítero D. Antolin Rebollo que se hallaba desempeñando el curato de Palenzuela.

En el día de hoy han salido para sus respectivos pueblos los alumnos internos del Seminario conciliar de San Jerónimo, después de haber sufrido el examen ordinario de prueba de curso.

En los días siguientes saldrán también los de las secciones de San Carlos y de San Esteban.

Continúan los exámenes de los alumnos externos en el centro de enseñanza indicado y en el Instituto provincial.

Diario de avisos

Boletín militar

Servicio de la plaza para el día 6 de Junio de 1895.—Parada, segundo batallón de San Marcial; jefe de día, señor comandante del mismo cuerpo D. Marcelino González Garcia; imaginaria, el de la misma graduación de Lanceros de España D. Francisco Ucero; hospital y provisiones, Lealtad, cuarto capitán; reconocimiento de piensos, Lanceros de España, cuarto capitán; vigilancia, un oficial de cada cuerpo.

Vacantes

Se halla la plaza de secretario del ayuntamiento del distrito municipal de Gredilla la Polera, dotada con el haber anual de 300 pesetas.

Los aspirantes á ella dirigirán sus solicitudes á la alcaldía en el término de 15 días, contados desde la publicación del anuncio en el «Boletín oficial».

Llegada de viajeros.

Hotel Monin.—D. Evilio Garcia, de Madrid; D. José Vega y D. Andrés Garcia, de Briviesca; D. Manuel Teran, de León; D. Máximo Gil, de Santander; D. Lucio Arranz, de Aranda; D. Genaro Rodriguez, de Avila; y Pedro Farró, de Logroño.

Hotel del Norte.—M. Michael Beneses y familia, de Inglaterra; D. Vidal Gomez y esposa, de Bayona; D. José Serra, de San Sebastian; D. Ignacio Ubierna, de Madrid; D. Dionisio Hurtado y otros, de Bilbao; y D. Carlos Lardete, de París.

Hotel París.—D. Gumersindo Doce, de Madrid y D. R. de Vidal, de Barcelona.

Necrología

En el día de ayer solo se inhumó en el cementerio general de esta ciudad el cadáver de Emilia Hernandez Mariscal, de 8 años de edad, Paloma 1 y 3.

Crónica religiosa

Santo de hoy: San Bonifacio. Santo de mañana: San Norberto.

Abastos

En la pescadería de esta ciudad se ha

está la señal. El coche se acerca rápidamente.

—¿Volverás tan pronto como puedas? dijo Adelina, suspirando.

—Sí, en el mismo instante. ¿Necesitas preguntártelo, Adelina?

La estrechó contra su pecho, y ella no pudo contener sus lágrimas.—¿Qué Dios te bendiga, te cuide y te conserve en paz hasta mi regreso, mi amor, mi único amor!

Y cuando hubo partido, Adelina se preguntó si aquel último beso de despedida que él había impreso en sus labios... se preguntó sonrojada si estaba segura de no haberlo devuelto.

Y durante los breves momentos de esta inesperada entrevista, olvidó á Sara Beauclere.

Dos noches después de la partida del señor de Sanjuan, antes de levantarse todos de la mesa, entró Silverio con las cartas. Había dos de Inglaterra, ostentando en sus sellos de lacre, según dijo Rosa, todos los escudos y cuarteles de la casa de Sanjuan. Una era para la señora de Castellanos, y la otra para María Carr.

María contempló carta con un asombro, que no intentó disimular. El hecho es que Ade-

lina, que no esperaba recibir noticias del señor de Sanjuan hasta el día siguiente, había aplezado el dar explicaciones á María, sintiéndose avergonzada.

—¿Por qué me escribirá á mí el señor de Sanjuan? exclamó María Carr. Pero Adelina, que estaba sentada á su lado, puso su mano sobre la rodilla de María, oprimiéndola convulsivamente.

La observación de María Carr causó una carcajada general. Algunos empezaron á pensar, por primera vez, que María interesaba al señor de Sanjuan.

—Abrela sin ceremonia, querida, dijo Inés Beauclere. Aquí estás en tu casa.

María Carr levantó la mano para romper los sellos, pero sintió que la mano de Adelina la oprimía con más fuerza aun. Empezó á comprender vagamente, y depositó la carta en la mesa al lado de su plato.

—¿Por qué no la abres, María? preguntó Rosa con impaciencia.

—No, dijo María, como de broma, puede que contenga secretos que no quiero leer delante de todo el mundo.

—No,—dijo María Carr.—Esos amores no eran verdaderos.

—Probablemente,—repuso Rosa, loca como siempre.—Como Federico Sanjuan es hombre que tiene partido entre las mujeres, le gusta á no dudarlo divertirse yendo de flor en flor, como una mariposa, besando á todas y no deteniéndose en ninguna.

Adelina contempló largo tiempo el retrato.

Era una cara de niña, con una dulcísima mirada de juventud é inocencia, á la par que de orgullo que fascina. Ninguna persona imparcial hubiera podido decir que las facciones eran tan hermosas como las de Adelina, pero la nube de celos que cubría los ojos de ésta, la hizo concebir una idea exagerada de los encantos del rostro que contemplaba, viendo en él algo más que la hermosura. Poco importaba que se pareciera ó no á la joven con quien Rosa la comparaba; para Adelina era Sara Beauclere y nadie más; fijándose desde aquel momento la imagen en su mente como la de su envidiada rival, para no borrarse jamás. Y á pesar de todo, creía en el Sr. de Sanjuan; sabía que trataba de obtenerla á ella para esposa. (Con

vendido hoy merluza á 0.90 pesetas el kilo, esmoná á 5 y 6, mazoté á 1.40, cilmarrón á 1.30, sardinas á 0.90 y salmón á 1.20.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy. Barómetro: á las nueve mañana, 693,3, á las tres tarde, 692,5.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cía.

Mercados.

Covarrubias 2.—Entraron 160 fanegas próximamente. Los precios que han regido son los siguientes: Trigo mocho á 33 rs. fanega, rojo á 32, centeno á 23, cebada á 29, avena á 19, yerros á 36 y patatas á 4 la arroba.

Al mercado han entrado 1.500 fanegas de trigo, 40 de centeno, 200 de cebada y 40 de algarrobas. Los precios del mercado fueron los siguientes: Trigo de 34 á 34.25 rs. fanega, centeno de 25 á 25.50, cebada de 23 á 23.50, algarrobas de 22 á 22.50.

Palencia 4.—Los precios que rigieron en este mercado son los siguientes: Trigo de 32 1/2 á 33 rs. las 92 libras. Cebada á 21 rs. fanega. Centeno de 25 á 27. Avena á 15.

Salamanca 3.—Los precios al alza. Los de hoy fueron: Trigo de renta á 34 rs. fanega, idem candeal á 33.75, centeno á 27, cebada á 23.50, algarrobas á 21, garbanzos regulares á 120, id. medianos á 90.

LA SOLEDAD AGENCIA FUNERARIA

La primera en su clase, que tiene los ferretos de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pts. Hábitos de Carmelitas á cualquiera hora de la noche.

Traspaso

Se hace de la tienda titulada del Herrerero en la calle de Fernan-Gonzalez. Para tratar con su dueño.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS. al que presente Capsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS.

NO MÁS DOLORES DE MUELAS Y ENFERMEDADES DE LA BOCA

Licor de Santa Teresa. Se vende en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías. Se recomienda á toda persona en general, no olvide tener este tesoro en el tocador.

Libro nuevo

Los Católicos Alemanes y los Católicos Españoles, por G. Villota, canónigo de Burgos. Este libro calificado por personas competentes de oportuno, utilísimo é interesante, describe la organización y admirable actividad de los católicos alemanes en el terreno religioso, social y político.

ULTIMA HORA

(Por telégrafo) SERVICIO ESPECIAL DEL

Diario de Burgos.

EL FUSILAMIENTO DE CLAVIJO

(De ocho telegramas depositados en Madrid desde las 8.40 á las 9.45 de la mañana.)

Acaba de ser ejecutado el capitán señor Clavijo, autor del atentado contra el general Primo de Rivera.

El proceso sumarísimo se ha tramitado con extraordinaria rapidez, y anoche firmó el capitán general de Madrid la sentencia de muerte.

Esta madrugada á las dos, le fué notificada al reo, quien inmediatamente entró en capilla.

Al escuchar la lectura de la sentencia, se limitó á decir: «Lo esperaba.»

Luego, con admirable serenidad y pulso normal, firmó la notificación.

Se confesó detenidamente, y después estuvo fumando y conversando con el sacerdote.

Al poco rato entró en la capilla el señor obispo de Sion, y Clavijo le recibió afablemente, atendiendo muy sumiso las cristianas exhortaciones del prelado.

Este celebró misa en el altar de la capilla, y el reo comulgó, dando muestras de sincero arrepentimiento.

Luego dió algunas instrucciones á los que le rodeaban, disponiendo que se repartan algunas limosnas á los pobres y que se digan misas por su alma.

Hizo además algunos otros encargos, y escribió una carta á su familia, despidiéndose.

Durante el tiempo que ha estado en capilla no ha perdido el reo la entereza, ni se le ha notado el más pequeño síntoma de temor.

Á las siete y cuarto le advirtieron que había llegado el momento fatal, cuya noticia oyó sin inmutarse.

Se puso en pié con agilidad, y abrazó á los sacerdotes y hermanos de la Paz y Caridad que le acompañaban.

El mismo ayudó á poner unas vendas sobre sus heridas, se arrojó luego la guerrera, saludó á los presentes quitándose la teresiana y dijo: «Estoy dispuesto.»

Inmediatamente se puso en marcha la fúnebre comitiva.

Un numeroso gentío esperaba delante de las prisiones militares la salida del reo.

Este, al bajar los peldaños de la puerta, saludó sonriente al público, quitándose la teresiana.

Iba fumando un cigarrillo.

Entre la gente se notó un movimiento de simpatía hacia el desgraciado Clavijo.

Subió con naturalidad al coche que le esperaba, y la comitiva se puso en marcha.

El sitio designado para la ejecución era la pradera baja de San Isidro, frente á la ermita.

Todos aquellos alrededores estaban llenos de gente.

El reo llegó al lugar de la ejecución á las siete y cuarenta y cinco minutos.

Allí esperaban ya las tropas, formando el cuadro con una sección de cada cuerpo.

Adelantóse una compañía del regimiento de Wad-Rás, con bandera y música.

Era la encargada del fusilamiento. Clavijo descendió del coche muy sereno, y se colocó en el lugar señalado.

Avanzaron hasta ponerse frente á él cuatro soldados, y un capitán les indicó el pecho y la cabeza del reo, encargándoles que apuntasen bien.

Á las siete y cincuenta se oyó la voz de «fuego», y los cuatro soldados dispararon simultáneamente sus fusiles.

El reo cayó de espaldas, y su cuerpo fué presa de una violenta sacudida, quedando luego inmóvil.

Crayósele muerto, y nos acercamos algunas personas, pudiendo observar que todavía respiraba.

Entonces se le disparó el tiro de misericordia debajo de la barba. El reo tenía la cabeza destrozada.

Los sesos habían saltado en pedruzcos, y la teresiana estaba á dos metros de la cabeza.

También había recibido un balazo en el corazón.

Acabado el triste acto, las cornetas tocaron marcha, y las tropas desfilaron por delante del cadáver.

Luego le cubrieron la cara, y metido en un ataúd fué conducido al cementerio del Este, en un furgón escoltado por tres guardias civiles y un cabo.

Á las ocho, todo había terminado. Las personas que habían presenciado la ejecución, en número de algunos millares, se retiraron enseñada hacia Madrid, tristemente impresionadas, y admirando la serenidad y el valor de que ha dado muestras el reo hasta el último momento.

En los círculos, en las calles y en todas partes, las conversaciones tienen por único tema el fusilamiento.

Los periódicos de la mañana no se han publicado todavía, sin duda con objeto de dar cuenta de la ejecución.

LOS PERIÓDICOS

Madrid 5—10, 10 m. En este momento se publican los periódicos de la mañana.

La gente lo arrebatada de las manos de los vendedores, ávida de conocer los detalles del fusilamiento.

La prensa, al hablar del estado de la política, evidencia que sigue en pie el conflicto de los poderes, aunque la opinión se distrajo ayer con motivo del consejo de guerra que se celebraba.

ASUNTOS DE MARRUECOS.

Madrid 5—10, 10 m. De Tanger participan que el Sultan ha recibido en Fez con gran solemnidad á la embajada francesa.

Ha mejorado algo la situación de Marrakesk.

En un encuentro habido entre las tropas leales y los rebeldes, fueron éstos derrotados.

EL MARQUÉS DE ESTELLA

Madrid 5—11. El parte facultativo de las once de la mañana, referente al estado del general señor Primo de Rivera, dice que las heridas siguen su curso regular, dentro de la gravedad de las mismas.

Signe concurriendo á la capitania un numeroso gentío para informarse

del estado en que se halla el herido.

A pesar de la postración y del desfallecimiento de que se encuentra dominado el marqués de Estella, los médicos insisten en afirmar que su situación no es desesperada.

Esperan que sobrevengana los fenómenos que son consecuencia natural de las heridas.

LAS FIESTAS DE KIEL

Madrid 5—1, 10 t. Del Ferrol comunican que hoy á las nueve de la mañana han zarpado de aquella ensenada el «Pelayo» y el «Infanta María Teresa» con dirección á Nimborg (Dinamarca).

El día 27 se hallarán en Kiel con objeto de asistir á las fiestas de la apertura del canal.

DESPUÉS DEL FUSILAMIENTO

Madrid 5—1, 35 t. Después de verificada la ejecución del capitán Clavijo, quedó un gran charco de sangre en el lugar en que se había hallado el reo.

La multitud que ha presenciado el acto estaba aterrada.

A ver el fusilamiento vinieron muchos curiosos de los Carabanchelles, Leganés y Villaverde.

La policía y fuerzas de la guardia civil impidieron que, por la aglomeración de gente, se convirtiera en una romería acto tan imponente.

HUNDIMIENTOS.

Madrid 5—1, 40 t. Telegrafían de San Sebastián que en Tolosa se han hundido algunos terrenos de la fábrica Elósegui, á consecuencia de las lluvias.

La línea férrea ha quedado interceptada, suspendiéndose con tal motivo la circulación de trenes.

CONGRESO.

Madrid 5—3, 40 t. El señor Capdepón apoya un proyecto de empréstito de Valencia.

D. Gustavo Ruiz pide el expediente de consumos de Girona.

El señor Junoy defiende á los harineros de Barcelona y pide que se devuelvan á Manresa las cantidades que se llevó un recaudador fugado.

El señor Navarro Reverter ofrece atender este ruego.

D. Gustavo Ruiz pregunta por qué se han retirado de los presupuestos los artículos referentes á los consumos.

Dice que esto no ha podido hacerse sin asentimiento de la comisión.

Interrúmpelo el señor marqués de la Vega de Armijo diciendo: «Eso cuéntesele su señoría á los señores Mellado y Urzaiz.»

Usa de la palabra el señor Mellado, extrañándose de la actitud del señor Ruiz.

Dice que la retirada de los artículos significa que el presidente de la comisión, de acuerdo con los exministros, someterán las cifras á nuevo estudio.

Califica de injustas algunas apreciaciones de D. Gustavo Ruiz.

SENADO

Madrid 5—4, 20 t. El señor marqués de Hazas pregunta si se han tomado las medidas necesarias para remediar la situación difícilísima por que atraviesa Santander, á causa de las tarifas de ferrocarriles.

Contéstale el señor Bosch que estas cuestiones son puramente locales y el problema de resolución difícil.

BOLSA.

Madrid 5—4 t. La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like 4 por 100 interior (70.55), Idem fin de mes (70.35), Idem exterior (81.35), Idem deuda amortizable (81.95), Billetes hipotecarios de la isla de Cuba (105.40), Billetes hipotecarios de la isla de Cuba de 1890 (96.10), Acciones del Banco de España (390.00), Acciones de la Compañía Arrendataria de tabacos (194.00), Cambios sobre París á ocho días vista (13.05), Cambios sobre Londres (28.50), Bolsa París; 4 por 100 exterior español (71.50).

NERVIOS

El Antinervioso Howard es el tónico más poderoso del sistema nervioso; no tiene...

ENFERMOS DEL OIDO El Aceite Neubert cura las sorderas leves y los síntomas molestos del oído.

VENEREO-SIFILIS Curación é inmunidad con los remedios antisépticos. Antiblenorrágico Ivel, para curar todo flujo uretral...

REUMA Y GOTA Para acallar el dolor en pocas horas tómesese las Píldoras Antirreumáticas Audet.

TISIS y catarros crónicos, por antiguos y rebeldes que sean: Curación con las célebres Píldoras antisépticas del Dr. Audet.

IMPOTENCIA El Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), son los únicos remedios bien informados...

ESTABLECIMIENTO DE ARECHAVALETA (Unico de su nombre) GUIPÚZCOA

AGUAS SULFURADO-SULFIDRICAS AZOADAS con bastante materia orgánica y temperatura de 17° a 18° c. Estas aguas, que según el sabio Dr. D. Melchor Sanchez Toca...

Importantes mejoras realizadas después de la última temporada. Nueva, completa y perfecta instalación en su magnífico balneario. Fonda con todas las comodidades. Mesa de primer orden.

SERVICIOS PÚBLICOS

Administración de correos Despacho de certificados Por la mañana de 8:30 a 11:30. Por la tarde de 3 a 5:30.

Ferrocarriles de la provincia. Línea del Norte

Table with columns for stations (Villodrigo, Villaquirán, Estépar, etc.), arrival times (M, M, N), and departure times (N, T, M).

Invitación para participar a la próxima Gran Lotería de Dinero.

500.000 Marcos ó aproximadamente PESETAS 700.000 como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran lotería de dinero...

La curación del DOLOR DE MUELAS y la hermosura de la BOCA se logran siempre con el uso de la MENTHOLINA DENTIFRICA

CÁPSULAS EUPEPTICAS MORRHUOL DEL DR PIZA PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales...

!! El Estómago Artificial !! Polvos del Dr. Kuntz Millares de curados agradecidos certifican por todas partes y en todos los idiomas...

OBRADOR DE ENCUADERNACIONES DE MELCHOR CASADO ASENJO Lain-Calvo, núm. 36. BURGOS.

Encuadernaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes. Especialidad en tapas alegóricas para la encuadernación de toda clase de obras de lujo.

TOS PASTILLAS Y PÍLDORAS AZOADAS DEL DR. MORALES MARAVILLOSAS EN SUS EFECTOS. SEDANTES Y ESPECTORANTES POR EXCELENCIA.

PASTILLAS PARA LA TOS DEL DR. KLEIN AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea...

CAFÉ NERVINO MEDICINAL. Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahídos, epilepsia y demás nerviosos.